

autre cause de dépenses qui, nous l'espérons, sera aisément couverte, grâce à l'empressement des catholiques de Montréal à faire un léger sacrifice, en tenant à honneur d'avoir des places réservées dans la Cathédrale. Cette cathédrale, quoique venue la dernière, est la mère de nos églises : elle ne constitue pas, on le sait, une paroisse, mais elle représente l'ensemble de toutes les paroisses de Montréal. Il n'est pas douteux qu'on ne trouve en cette ville bon nombre de familles animées d'un zèle pieux qui ne facilitent, par la location de ces places, cette installation.

Les donateurs des sommes mentionnées dans la liste suivante recevront un certificat portant le nom de l'objet auquel l'argent aura été employé.

### Prix des travaux à exécuter pour le parachèvement de l'intérieur de la cathédrale.

Chapelle du St-Sacrement	\$2000.00	Chapelle : (3me grandeur)	800.00
Chapelle du Chapitre - -	2000.00	(Quatre)	
Petite coupole : (intérieur)	1000.00	Chapelle : (4me grandeur)	500.00
(Deux)		(Huit)	
Chapelle : (2me grandeur)	1000.00	Radiateur du système de	
(Quatre)		chauffage (Quarante)	60.00
		Banc (Deux cents)	25.00

## LA CATHÉDRALE DE ST-PIERRE À ROME

ET LA

## Cathédrale de Saint-Jacques le Majeur à Montréal

(CHIFFRES COMPARÉS)

Les dimensions de la cathédrale de St-Jacques le Majeur sont à peu près la moitié de celles de la basilique de Rome.

### Dimensions extérieures

Longueur	333	pieds.
Largeur	150	"
Longueur du transept	222	"
Hauteur de la coupole	268	"
Diamètre	100	"
Largeur du portique	170	"
Profondeur	30	"
Hauteur des petites coupoles	125	"
Diamètre	25	"

Les coupoles et le portique sont en pierre de taille de Montréal : les autres parties de l'église sont en pierre à bosse.